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【缘木求鱼】

现在是个物质的年

代，立德、立功似乎就

更难上加难， 相对来

说， 立言好像还容易

一些。

雁过留声 人过留名

木木

按照人类自己的说法

，

人类与动

物之间的区别实在是太多了

；

其中最

重要的一个区别

，

大约就是人类的想

法要比动物多得多

。

动物整天琢磨的

，

大约不过就是

今天能不能找到吃的

、

睡在哪

、

如何躲

过天敌的尖牙利爪

，

如果居然还有额

外的闲情逸致

，

也可以和看对了眼儿

的同类戏耍

、

打闹一番

。

人

，

当然就高级得多

，

其想法的数

量和质量与动物们比起来

，

要高出无

数个量级

。

比如吃饭这件事儿

，

人就成

功实现了对动物的异化

，

除了要思考

最基本的吃什么之外

，

应该还会普遍

性地琢磨琢磨在哪吃

、

怎么吃

、

吃多

少

、

能否吃出花样来

，

以及和谁吃

、

摆

出什么态度

、

说些什么话

、

达到什么目

的

、

解决什么问题

，

乃至吃完了谁结

账

、

用不用续上其他的节目等等

，

缺一

不可

，

都要操心一番

。

即使一个人清净

一下吧

，

也少不了吃之前先照几张相

片

，

然后发微信

、

微博嘚瑟嘚瑟

。

吃饭尚且如此

，

别的事情上想法

就不能不更复杂

。

所以

，

从古至今

，

无

论中外

，

人们在享受着千变万化

、

瑰丽

异常的想法的同时

，

不时有人抱怨一

下

“

做人累

”，

也就没什么好奇怪的了

。

不过

，

有点儿好笑的是

，“

抱怨

”

居然也

是有想法的一种特殊形式呢

，

许多时

候

，

抱怨得越多

、

越厉害

、

越花样百出

，

恰恰是想法多的一种表现

。

熟知中国历史的人都知道

，

过去

有些文人

，

想法就特别多

，

但偏又不屑

于学毛遂那样的二愣子

，

而一定要让

别人去猜他的心思

。

如果不幸总猜不

对

，

大约就不会给你好脸色

，

惹急了

，

一定能用舌头把你的祖坟刨个底儿朝

天

；

猜对了

，

遂了意

，

也能掏心掏肺地

把你伺候到兜率宫里去

。

其实

，

也真是何苦来自己难为自

己

，

费心费力

、

七拐八绕地

，

所为也不

过自己的想法为人了解

、

为人接受罢

了

，

原本很简单的事情

，

非要搞得异常

复杂不可

，

估计就是为了显示与动物

的心智有所不同吧

。

从这个角度看

，

人还真是大有异

于动物

。

中国有句俗话

，“

雁过留声

，

人

过留名

”。

禽兽有事没事的时候

，

嚎两

嗓子

，

都现实

、

功利得很

，

显然不会跟

名不名的闹出啥关系来

。

而人就大有

不同

，

一举手

、

一投足

，

都是万千心思

千锤百炼的结果

，

目的何在

？

用现今较

为时髦的定义

，

就是一定要

“

刷出存在

感

”

来

。

尤其现在这个自我意识普遍觉醒

的年代

，

个体的存在感似乎就显得格

外重要

，

不能通过各种各样的方式刷

出存在感来

，

应该就有堕入禽兽队列

中的危险吧

。

要想让人改了这性子

，

估

计一时半会还真没什么好办法

。

中国古人有所谓

“

三不朽

”

的说

法

，

立德

，

立功

，

立言是也

。

凡是能不朽

的东西

，

大约达到的难度都相当高

，

否

则动不动就不朽了

，

最后也就无所谓

朽或不朽了吧

。

尤其现在

，

是个物质的

年代

，

立德

、

立功似乎就更难上加难

，

相对来说

，

立言好像还容易一些

，

人们

把自己的想法传诸四方的手段多得

很

，

于是

，

每个人的耳畔每时每刻都嘤

嘤嗡嗡的

，

也就大不奇怪

。

不过

，

事情就是如此奇妙

，

都忙着表达

了

，

倾听和思考的能力

，

估计就要有所

退化

，

而会显得越发珍贵

。

另外

，

都忙

着刷自己的存在感

，

谁还顾得上用倾

听

、

用心成就他人的存在呢

。

也是

，

没

人听

，

表达

，

最终也就只能是自作多情

的自言自语罢了

。

而以这种呓语似的

方式证明自我的存在

，

糊弄的是自己

，

跟其他人实在是没什么大关系

。

这大约就是人的悲哀吧

。

在这方

面

，

古人和今人倒是颇为心气相通

，

那

种阑干拍遍

，

也无人会登临意的感觉

，

倒是很有些不朽的模样

。

上千年的光

阴

，

在类似的不朽面前

，

真的不过一瞬

罢了

。

这种无助的感觉

，

估计仍将不朽

地困扰下去

，

这也没什么好办法

，

异化

的代价

，

总要承受

。

（

作者系证券时报记者

）

【说法不武】

政府应大力发展民

营养老服务业和多

元化养老服务，构建

多种形式广覆盖的

居家养老服务网络。

老年公寓大火烧出养老产业的软肋

刘武俊

近日

，

河南省鲁山县

“

康乐园老

年公寓

”

发生火灾

，

事故造成

38

人死

亡

，

6

人受伤

。

这起惨痛的火灾事故不

仅仅是暴露了这家养老机构的消防隐

患和管理漏洞

，

也

“

烧

”

出了国内民营

养老院的窘境和短板

，

烧出了老龄化

社会的养老困局

。

老年公寓火灾以及

以前发生的黑龙江省养老院老人被割

睾丸

、

独居老人死在家中无人发现等

一系列事件

，

都说明养老产业举步维

艰

，

养老机制存在严重的短板

。

我国正处于加速进入老龄化社会

的阶段

。

目前

，

我国每天有接近

2.5

万

人进入

60

岁以上老年人的行列

，

老龄

化带来的养老压力已成为阻碍我国居

民提升生活水平的重要障碍

。

据统计

，

目前中国

60

岁以上的老人大约有

2.12

亿

，

其中

15%

为

80

岁以上的高龄

老人

。

社会对养老产业的需求将会持

续井喷式爆发

。

加大对社会养老的政

策支持力度

，

构建一个完善

、

公平

、

高

效的养老网络

，

促进我国养老事业多

元化发展

，

是缓解困境的有益举措

。

政府在扩大公立养老机构同时

，

要加大对民办养老机构的监管和在资

金

、

服务技术等方面的扶持

。

对于不合

格的养老机构要及时整顿和关停

。

逐

步放开养老机构市场准入

，

允许并鼓

励民间资本进入养老领域开设养老机

构

，

同时要强化行政监管尤其是安全

监管

。

政府也要研究建立科学的养老体

系

，

合理规划覆盖城乡的养老服务设

施建设

，

对养老床位缺口及时弥补

，

有

效缓解养老问题

。

目前

，

许多地方公办

养老院床位缺口巨大

，

一些城市和地

方就近养老甚至需要排队十多年

。

大

力发展民营养老服务业

,

发展多元化

养老服务

，

构建多种形式广覆盖的居

家养老服务网络

，

探索建立老人日托

中心

，

培养建立养老服务专业队伍

，

对

独居

、

孤寡老人提供针对式甚至

“

一对

一

”

服务

。

既要强化对护工的管理

，

也要提

高护工的社会地位

、

提升护工的职业

荣誉感

。

目前养老产业对护理人员的

管理存在不少缺失

。

护理人员紧缺

，

护

理工作没有社会地位

，

在养老行业内

，

想招聘一位合格的护工不容易

，

而想

留住就更难

。

建议政府在五一劳动节

多表彰养老行业护理岗位的先进工作

者

，

以彰显对养老从业者的尊重

，

提高

大家的荣誉感

。

同时适当提高护工的

工资待遇

。

政府要进一步加大对养老产业的

政策支持力度

。

对现有优惠政策要从

简政放权的角度出发

，

简化审批环节

和提高审批效率

，

为民办养老机构开

足

“

绿灯

”，

让好的优惠政策尽快无条

件落地

，

而不是让政策能否落地取决

于民办养老机构的

“

公关

”

能力

。

广东

省的

《

广东省民办社会福利机构管理

规定

》，

规定对民办福利机构在土地

、

水电

、

房屋建设上都给予优惠

，

实际

上

，

民办养老机构大多没享受划拨土

地优惠

，

都是通过土地拍卖

、

高昂买地

获得

。

水电气税收等的优惠

，

也需要养

老机构每年多次找有关部门

“

公关

”

才

能落实

。

以水电费为例

，

水电费是养老

企业较大的一项开支

。

老人大部分时

间待在室内

，

冬天取暖

、

夏天制冷都要

用电

。

如能按民用价格收取

，

将大大降

低养老院的负担

。

对于养老院这样

的福利性事业

，

政府还没有统一规定

水电费按照民用价格收取

。

尽管公立

养老院享受了水电费按照民用价格收

取的政策

，

但是大量的民营养老院依

然享受不到这一政策

。

在国外

，

养老支

出已经成为国家财政支出的重要一

环

。

由于人口老龄化

，

日本是发达国家

中养老支出比例最高的国家之一

，

日

本的养老支出已经占到

GDP

的

9%

。

鲁山老年公寓的一把大火

“

烧

”

出

了养老产业的软肋

，

或许能倒逼社会

养老机制的短板尽快补齐

，

让养老产

业真正成为

“

夕阳无限好

”

的产业

。

（

作者系司法部《中国司法》杂志

总编、研究员

）

【环宇杂谈】

不论是推进深港一体

化，还是挖掘深圳未

来的空间资源，拆除

二线关都刻不容缓。

拆除二线关，让挖掘机来得更快一些吧

李宇嘉

6

月

4

日

，

深圳市交通委组织启动

二线关口交通改善工程

，

改善布吉关

、

南头关的检查通道设施

，

而近期也将

陆续完成二线关沿线

16

个关口的交

通优化改造

。

此次行动能否彻底拆除

二线关

，

疏通阻碍深圳特区内外一体

化的交通瓶颈

？

目前来看不容乐观

。

二线关是相对于深圳与香港交界

处

27.5

公里长的

“

一线关

”

而言的

，

是

在深圳经济特区与特区外的边境管理

区域线上设置的检查站

，

以区分关内

和关外

，

并对进入特区的车辆和人员

进行检查

，

俗称

“

二线关

”。

在长达

84.6

公里的边境管理线上

，

陆续设立

9

个

检查站

、

163

个执勤岗楼

，

另外还有相

应配套的营房

、

训练区

、

生活区

，

总占

地面积约

43

万平方米

。

在

“

老

”

深圳人眼里

，

二线关是梦

开始的地方

。

当年包括王石

、

潘石屹

、

史玉柱等

，

一拨又一拨满怀梦想的年

轻人

，

几经长途颠簸

，

在关口被拦下

来

，

成群结队坐在关口草坪上

，

眼巴巴

等待前来接应的老乡

。

眺望中的关内

特区

，

是他们实现梦想的圣地

。

而对于

现在生活在深圳的千万人来说

，

二线

关不仅是一道物理障碍

，

更多的是身

份

、

差距和隔阂的心理障碍

。

“

关内是欧洲

，

关外是非洲

”、“

宁

要特区一张床

，

不要关外一套房

”，

这

些说法是过去深圳人对于二线关隔离

所形成的关内外发展差距的评价

。

近

年来

，

随着深圳用地

、

产业和住房建设

向关外转移

，

特区关内与关外的差距

有所缩小

，

但也主要表现在城市面貌

上

。

由于长期在基建

、

市政和公共服务

投入上的不足

，

关外公共服务上的短

板还很突出

，

一场大雨会让刚刚建好

的新城在顷刻之间变成汪洋大海

。

目前

，

二线关口阻碍特区内外一

体化最显著的就是交通瓶颈

。

深圳市

共有

18

条干线道路横跨二线关两侧

，

经过梅林

、

布吉

、

南头

、

同乐四大关口

的公交线路共有

165

条

，

16

个关口日

均通行车辆超过

110

万辆次

，

2013

年

日均进出人员超过

500

万人次

。

明明

是通畅的坦途

，

但一到进出的关口时

，

则必堵无疑

，

绵延数公里的车辆缓慢

蠕动

，

一眼望不到头

。

以最拥堵的梅林

关为例

，

近年来地上地下的通道修得

就差

“

愚公移山

”

了

，

但

“

英雄难过梅林

关

”

的尴尬局面仍无根本改观

。

长期作为检查人车的据点

，

关口

逐渐演化为城市交通换乘枢纽

，

特别

是特区外进入特区内的公交终点

，

再

加上关口边防功能的设置

，

不堵都难

；

更为重要的是

，

对于深圳组团发展的

规划设计来说

，

二线关已经成为城市

在基础设施

、

产业布局

、

人流物流

、

环

境保护上统一规划不可逾越的前置障

碍

，

成为制约深圳空间资源集约和整

合

、

经济社会发展的枷锁

。

自

1998

年深圳

“

两会

”

上

，

有代表

委员提出废除二线关以来

，

二线关存

废之争已经经过近

20

年了

。

2010

年

，

深圳特区范围扩大到全市

，

二线关事

实上已经名存实亡

。

但根据国务院批

复要求

，“

暂时保留现有特区管理线

，

今后视发展需要由广东有关部门提出

特区管理线处理办法

，

按程序报批

”。

因此

，

直到目前

，

整治二线关问题也仅

仅停留在改善关口交通状况的工程

上

，

近期动作也只不过是将改造的范

围扩大而已

。

目前

，

阻碍二线关拆除的最大理

由

，

就在于关口占用土地在用途上的

特殊性质

，

需要地方与部队协调

、

特殊

土地用途功能的调整

。

但目前

，

这方面

还没有现成的

、

可为各方接受的方案

以借鉴

。

在深圳土地资源相当稀缺

、

房

价持续上涨的背景下

，

协调与调整非

常艰难

。

考虑到军产房的开发和销售

在深圳已经形成了独特的运作模式

，

而管理真空还难以填补的情况下

，

能

否尽快拆除二线关更是一个未知数

。

不论是深港一体化

，

还是挖掘深圳未

来的空间资源

，

拆除二线关都刻不容

缓

，

我们希望挖掘机来得更快一些

！

（

作者供职于深圳市房地产研究中心

）

A3

绝对安全的资产与股市波动率

江风扬：没有绝对

安全的资产

从严格的经济学意义上来讲

，

绝

对安全的资产不存在

。

你说你把钱放

银行吃利息

，

这总安全了吧

！

对不起

，

现在银行可以破产了

，

你并不绝对安

全

。

过去银行不破产

，

其实也只是由国

家保证的

，

在国外

，

还有政府破产的

。

即便说

，

银行破产是小概率

，

你的储蓄

就安全吗

？

也不见得

。

长期来看

，

储蓄

是跑不赢通胀的

。

买黄金如何呢

？

黄金在这些年中

的表现

，

大家也都看到了

，

从几百美元

涨到

2000

美元

，

现在又跌到

1200

美

元不到

。

2013

年五一期间中国大妈香

港抢金

，

抢出了世界名声

，

当时金价在

1400

美元多

，

到现在都还在亏着呢

。

再说股市

。

你拿钱参与了企业

，

拥

有一定的股权

，

也就有权分享这个企

业未来一定比例的收益

，

股票的买卖

实质上就是这种收益权的买卖

，

只是

，

当把众多企业的股票放到一个资本市

场里交易的时候

，

这个市场会自行衍

生出属于它自己的东西

，

比如投机

、

泡

沫

，

诸如此类

。

这些负面的东西

，

往往

会掩盖掉股市的本质

，

普通老百姓一

提到股市

，

就是赌场

、

坐庄

、

操纵

、

财务

欺诈

、

内幕交易

、

泡沫破灭等等

，

总之

，

远离股市

，

才是最安全的

。

但是

，

你不炒股就真的很安全吗

？

如前所说

，

任何财富的增长

，

最终都是

依靠实际经济活动

，

而经济活动又不

是一成不变的

，

不同时期

，

不同的周

期

，

不同的政策下

，

人们对未来经济增

长及增长模式的预期

，

是不一样的

。

比

如

，

以前是人民币升值

、

城市化

，

带来

的是资金对房地产

、

大宗商品的追逐

，

但现在

，

美元升值

，

人们抛黄金

、

抛大

宗商品

，

买美元

，

具体到中国

，

经济转

型以及万众创新

，

带来了资金对权益

类资产的追逐

，

股市大涨

。

总之

，

不同

的经济条件下

，

资金对大类资产的不

同配置

，

会导致不同资产供求关系的

变化

，

由此会引发资产价格或涨或跌

。

换句话来说

，

你以什么样的资产来作

为你的财富贮藏手段

，

直接关系到你

的财富未来的增长与收缩

。

去年下半年以来

，

中国股市经历

了一轮傻瓜式买入就能赚钱的上涨

，

对于那些不炒股的人来说

，

最大的风

险就是踏空风险

。

当然

，

我并不是劝那

些不炒股的人赶紧去炒股

，

我只是要

告诉你

：

这世上没有绝对安全的资产

，

不炒股你也未必是安全的

。

如果你的

资产配置不对头

，

它照样会缩水

。

不用

谁来动你的奶酪

，

你自己就动了你自

己的奶酪

。

熊鹏：股市波动率越高，

投资收益率越低

群众运动有其自身的发展规律

，

中国牛市有非常坚定的经济基础

。

前

段时间有个非常错误的口号叫

“

国家

牛市

”，

仿佛告诉股民是国家希望大家

去炒股

，

这是非常危险的幻觉

，

这也是

某种意义的利用群众运动

。

从历史经

验看

，

凡是试图利用群众运动的举动

都是非常危险的

，

比如慈禧太后想利

用义和团来跟外国势力对抗

，

最后的

结局是被迫流亡西安一年半

，

如果不

是李鸿章的斡旋

，

慈禧险些人头落地

。

19

世纪的法国学者勒庞对人类群

体行为特征做出了最广为人知的描

述

。

勒庞认为当许多的个人一旦构成一

个群体时

，

就会产生独特的集体心理

，

这

种集体心理通过彼此情绪上的相互感

染

，

会使得个人不由自主的丧失理性思

考的能力

，

头脑变得简单化

，

盲从并且相

互模仿彼此的行为

。

勒庞笔下的群体是

基于情绪的

、

非理性的甚至是疯狂的群

体

，

他们行为的方向和力度不可预测

。

对于任何群众运动

，

都只能用疏导

的方法去应对

，

通过解决根本的经济基

本情形来解决

，

而不是去利用或者对抗

群众运动

。

降低市场波动率的一个关键因素

是投资者自身的修养

。

投资者通过大

跌

，

会逐渐明白一个道理

：

股市波动率

越高

，

投资收益率越低

。

很多人在抱怨

被洗盘出去

，

这就是波动率过高的一个

负面影响

。

所以

，

降低波动率

，

符合每个

股市参与者自身的利益

。
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